Von: <u>Ing. Gerhard Hadinger</u>

An: "post@volksanwaltschaft.gv.at"

Cc:

Thema: Einhaltung der Denkmalschutzbestimmungen betr. Otto-Wagner-Spital Am Steinhof, vorm. "Spiegelgrund"

Datum: Samstag, 12. Oktober 2019 21:57:00

Dringlichkeit: Hoch

Sehr geehrte Damen und Herren!

Aus gegebenem Anlass ersuchen wir die Volksanwaltschaft um Überprüfung betr. Einhaltung der Denkmalschutzbestimmungen hinsichtlich einer Eignung der Pavillons im Otto-Wagner-Spital Am Steinhof für einen Universitätsbetrieb ("Uni-Campus").

Ist die Nutzung der denkmalgeschützten Otto-Wagner-Pavillons als Universitäts-Standort mit den Vorschriften des Denkmalschutzes vereinbar, wenn für größere Menschengruppen bauliche Änderungen von der Behörde vorgeschrieben werden,

z.B.

- Außenfluchttreppen
- Fluchtwege
- Brandschutztüren
- Stiegenhausbreite
- Lifte
- Tiefgarage
- Hörsaal-Einbau
- · behindertengerechte Einbauten
- u.a.

Die Denkmalschutzverträglichkeit für mögliche Eingriffe sollte bereits vorab geklärt werden, damit das Bundesdenkmalamt nicht durch "vollendete Tatsachen" nachträglich Umbauten zustimmen müßte, die die denkmalgeschützte Substanz der Pavillons im Otto-Wagner-Spital stark beschädigen würden, wie es bei etlichen anderen historischen Bauwerken in Wien geschehen ist.

Wir erwarten mit Interesse Ihre Ergebnisse und zeichnen mit freundlichen Grüßen Ing. Gerhard Hadinger Carola Röhrich Initiative Steinhof http://www.steinhof-erhalten.at/

Kontakt:

Ing. Gerhard Hadinger 0664/414 50 30